

<b>事業名</b>	宮城交流ツアーアー6
<b>申請団体</b>	特定非営利活動法人大空へ飛べ
<b>協働団体</b>	きずなFプロジェクト
<b>申請区分</b>	広域交流事業



## 【活動内容】

宮城交流ツアーアー6(8月23日～25日宮城県石巻市、七ヶ浜町、仙台市、名取市)

- ・石巻市震災遺構大川小学校にて佐藤敏郎氏（大川伝承の会共同代表）から、震災時の津波の状況や、被災した先生・生徒の様子等の震災関連の講話を聞いた。
- ・「きずなでつながる音楽フェス with 大空へ飛べ」（七ヶ浜町）に参加し、地元の音楽団体と交流を行った。
- ・「御神楽伝承クラブ天翔」（東松島市）や「きずなFプロジェクト」（七ヶ浜町）の指導者やメンバーとの交流会を行った。
- ・日曜日に開催される閑上朝市（名取市）で、コンサートと募金活動を行った。
- ・閑上の記憶（名取市）代表の丹野祐子氏から、震災後の街の変化等の震災関連の講話を聞いた。
- ・仙台市「2024 全国教育のうたごえ祭典 in みやぎ」における、「祭典合唱発表会」と「語り継ぐ平和と希望の音楽会」に参加・出演し、全国から参加した音楽団体と交流した。
- ・参加者アンケートを取り、取組みへの総括や今後の活動の在り方などについて検討を行った。

## 【活動の成果や感想】

- ・2011年から2024年までの13年間にわたって交流を続けてきた宮城の方々と「きずなでつながる音楽フェス with 大空へ飛べ」を行い、また「2024 全国教育のうたごえ祭典 in みやぎ」にも参加するという2つのイベントが実現したことはとてもすばらしいことであった。
- ・いろんな人から「大空の方ですね。とってもすばらしかった。」などと声を掛けてもらえたことが嬉しかった。団体紹介では、しっかり「大空」をアピールしてきた。全国の方に、「大空へ飛べ」のことを知っていただけたと思う。
- ・13年間にわたり、東日本大震災で被災した宮城との交流を通して学んだことを、能登半島地震で被災した輪島市門前町への支援に生かしていきたいと思う。また、宮城の若者たちと「大空へ飛べ」の若者たちの交流を推進していきたい。

<b>事業名</b>	性暴力根絶を願って 子どもの性暴力 その裏にある「性的グルーミング」を知ろう
<b>申請団体</b>	富山 CAP (キャップ)
<b>協働団体</b>	子ども夢フォーラム
<b>申請区分</b>	広域交流事業



### 【活動内容、活動の成果や感想】

- ・子どもへの性暴力根絶を目指す活動に、多くの方々が他県から参加し、当初の目標である、「子どもへの性暴力防止」に向けたムーブメントを北陸からを達成できたと感じています。
- ・これまで「性暴力」という言葉を避けていた人々が、この問題について考えるようになり、社会問題として捉えてもらえるようになったと感じています（アンケートより）。
- ・今回のシンポジウムでは、大船榎本クリニック（鎌倉市）の斎藤章佳氏を講師に迎え、子どもが身近な人から性暴力の被害を受けやすい状況（「性的グルーミング」）や、加害者の心理についても学びました。この経験を通じて、参加者は性暴力根絶に向けた意識を高め、大きな社会問題に向き合うことができたと感じています。
- ・研修の後半では、ジャニーズの性加害問題に関わった中村一也氏と斎藤氏の対談が行われました。中村氏の話を通じて、被害者の立場からの声を直接聞くことができ、多くの参加者が勇気をもらったと感じたとの意見が寄せられました。特に、中村氏の勇気ある行動が、他の子どもたちにも影響を与え、一歩を踏み出すきっかけになったという話があり、子どもの力の凄さを感じました。
- ・今後も他団体と連携し、北陸富山から子どもたちへの暴力防止について社会に発信していきたいと考えています。

<b>事業名</b>	都心の若者集まれ！大自然の中でともに汗を流し、笑い、語り、いつの間にか地域貢献！
<b>申請団体</b>	特定非営利活動法人北陸青少年自立援助センター
<b>協働団体</b>	特定非営利活動法人 good !
<b>申請区分</b>	広域交流事業



### 【活動内容】

当法人が運営するピースフルハウスはぐれ雲の寮生と都心の若者が、寝食を共にし、農業体験を中心に、協力して作業する5日間の合宿型ワークキャンプを行った。

コンバインの侵入路の草刈り、圃場のねむの木取り、乾燥調製後のお米の袋詰め、袋詰めしたお米（1袋 30Kg）を地主のお宅へ配達・・・と多くのことに取り組んだ。

### 【活動の成果や感想】

多くの若者が、米作りの一環の最終段階に携わり、自分たちが食べている毎日の米がこのように生産されていることを、大勢での協働作業を通じて体験し、働くことの充実感を味わった。

最終日の打上げには、地元住民も参加し、交流した。都会の若者が農業に取り組むことは、農業地域にとっては有難く、また、嬉しいことである。こうした触れあいと農業体験への感動が、この先も続くようにこのプログラムを継続していきたいと考えている。

#### <参加者の感想>

田んぼの栗を取ってもらって非常に助かったと聞いて、疲れが吹きとんだ。

とにかく、大勢で作業してご飯を食べて、楽しかった。

新米が美味しかった！その美味しさに驚いた。

<b>事業名</b>	親と子のリレーションシップほくりく 2024in ふなはし こども発【こどもまんなか社会】の実現へ！
<b>申請団体</b>	とやま子どもの権利条約ネット
<b>協働団体</b>	認定N P O法人おやこの広場 あさがお
<b>申請区分</b>	広域交流事業



## 【活動内容】

「とやま子どもの権利条約ネット」と「認定N P O法人 おやこの広場 あさがお（白山市）」が協働し、こども一人ひとりが輝く社会をつくるために、子どもの権利条約について学ぶ機会を提供するとともに、市民が「こどもまんなか社会」を自分ごととして捉え、主体的に考え方行動できるような基盤作りを行うため、舟橋村との共催で「親と子のリレーションシップほくりく 2024in ふなはし」を開催した。

## 【活動の成果や感想】

本事業では、子どもの権利条約をよく知らなかった人にも、知ってもらう機会となり、基調講演を通して理解を深めることができた。また、その後のパネルディスカッションでは、発言した人だけでなく、聴いていた人も、そのやり取りの会話の内容を自分に引き寄せて考えながら参加していたことがアンケート結果からも読み取れた。舟橋村のこどもに関する政策から学ぶと共に、子どもの権利条約を通して『こども』も『おとな』も輝けるまちづくりについて、行政や市民（こども・おとな）、各種団体関係者などの多様な人々が立場を超えてフラットに対話できる機会となつたと感じた。



<2024年10月4日 富山県庁記者室にて>

<b>事業名</b>	第 24 回アミザーデサッカー大会
<b>申請団体</b>	アミザーデ実行委員会
<b>協働団体</b>	有限会社サン・フット企画
<b>申請区分</b>	広域交流事業



### 【活動内容】

ウォーキングフットボール交流会、地域別交流ゲーム、サッカークリニック、アミザーデミーティング、フレンドリーマッチ、ドリームマッチの開催

### 【活動の成果や感想】

使用できる会場や指導を受ける機会など、障害者がスポーツに参加しやすい環境の整備がまだまだ遅れている中、芝のグラウンドで、著名な指導者を招聘し、その技術を学ぶとともにプレイするという参加者の夢を、今回叶えることができた。

また、健常者のスポーツ大会と、障害者のふれ合い大会を別ではなく、一緒に実施できたことによって、様々な障害への理解を深める機会に繋がった。特に、障害者はサッカーを通して、現代社会のルールに触れ、この大会で役割を持ち、遂行できたことで、大きな自信へと繋がった。

今年度、ボランティアは一段と広がりを見せ、新たな協力者が増えた。例年、県外からのボランティアや JFCA セミナーダイレクター 藤原明夫氏の指導等、日本サッカー協会から協力、支援をいただきながら、今年構築できた協力体制を継続できるよう、今後も連携していきたいと思っている。

次年度に向けては、この活動に寄り添い大会を支えたボランティア、毎年参加し自分に挑戦した参加者の様子について、広く全国に発信することで、参加者を募るとともに、障害者スポーツへの理解と協力を深めていく。

参加者の熱い思い、ボランティアの温かく強い思いを受け、来年は、日本サッカー協会、県サッカー協会、行政、協働者有限会社サン・フット企画、民間等の多くの協力をいただきながら、一層、熱い思いで進めていきたい。

<b>事業名</b>	「全国ものづくりミーティング（仮称）」開催事業
<b>申請団体</b>	特定非営利活動法人 T.up
<b>協働団体</b>	Hachioji Future Association (HFA)
<b>申請区分</b>	広域交流事業



## 【活動内容】

一橋大学名誉教授関満博氏に師事し、全国各地で独自の経営者や支援事業者、自治体職員等が参加した独自の活動をしている団体が一堂に会し、自社の経営課題や地域課題の解決に向けたヒントと共に感を得る大会（「関塾まちづくり会議@高岡」「非県都工業集積都市における将来展望オンライン放談会」など）を開催。

「関塾まちづくり会議」では、分科会と基調講演を開催したが、開催地に属した地域課題を挙げることで、県内からの一般参加者が幅広く参加できるように実施するとともに、主催団体と協働団体が取り組む独自の活動の共通点及び違いについて討論する座談会を開催することで、地域企業が自社の活動を活性化するためには、地域や全国での横軸連携や社会課題の解決に向けた取り組みが重要であり、その必要性について、会場からの参加も促しながら、様々な視点からの話題を共有。

「非県都工業集積都市における将来展望オンライン放談会」は、「関塾まちづくり会議@高岡」の開催に先駆けてオンラインで開催。参加団体のうち開催地高岡市と地勢や産業構造等が同種の地域の参加を呼びかけ、企業、企業人の社会活動や企業間及び自治体との連携等について現状と課題等を共有し、「関塾まちづくり会議」当日の充実に繋げた。

## 【活動の成果や感想】

今回の参加者のうち、約 80%が高い満足度を示していた。特に、多くのテーマを設けた分科会は、約 90%の方が高い満足度を示したことから、参加者の開拓とマインド醸成に繋がり、一定の成果があったと考える。

今回の開催をきっかけに、次年度、同種の大会の開催が決定されたとともに、主催団体をはじめ、各地の複数の団体から、地域の中小企業が主体となり行政等と連携を図りながら自社の課題解決や地域課題解決に向けた各地の状況に応じた独自の取り組みについて検討するとの発言等もあったことから有意義な大会であったと考える。

<b>事業名</b>	～田舎で本気のあそびを見つけよう～本気のあそび LABO 「ASOVIVA」 「ASOVIVA」×まるごとキャンパス
<b>申請団体</b>	ASOVIVA
<b>協働団体</b>	まるごとキャンパス
<b>申請区分</b>	広域交流事業



### 【活動内容】

本気のあそび LABO 「ASOVIVA」 × 愛知のまるごとキャンパスで 4 回講座実施  
 9/29 1回目 興味のあることやってみたいことを掘り下げる  
 11/24 2回目 今忙しいこと、3つの輪の核となるものを伝えてみる  
 1/26 3回目 宮城県のかく大学と協働で発表会の練習  
 3/9 4回目 愛知のメンバーが来県し発表会

### 【活動の成果や感想】

ASOVIVA 講座では毎回、愛知県のまるごとキャンパスメンバーと繋ぎ、交流しながらコメントを交わし、自分の頑張っていることや興味のあることを掘り下げ、言語化していく。自分の足元を見つめ直し、やってみたいことを明確にすることができた。そして言語化することで、受講生同士で協力できる仲間を発見でき、実際にやってみたいことを実践するメンバーもいた。

最後の発表では、まるごとキャンパスメンバーが愛知から参加し、コメントをしながら交流を行い、懇親会を行った。子育て世代の繋がりを作り出し、本気の趣味を実現できる橋渡しを行い、地域外からでも梅檀野地区に通って地域をフィールドに自分のやりたいことに挑戦できる・仲間と繋がれる環境を提供することができた。

また県外の方々（愛知、宮城、島根）との関係を作れたおかげで、お互いの交流も進み、富山県に訪れる機会が増えつつある。今後も県内の親子が集いやすい環境を作っていくことで、田舎で女性や子育て世代や活躍できる富山県のイメージを広めて、県内外の関係人口作りにつなげていく。

<b>事業名</b>	WALK on EARTH in TOYAMA&ISHIKAWA
<b>申請団体</b>	NPO 法人元気やネット
<b>協働団体</b>	リボンフット
<b>申請区分</b>	広域交流事業



## 【活動内容】

### ターゲットは女性富裕層

富山、石川の隠れたお勧めスポットを全国規模でPRし、北陸への誘致を狙いました。  
以下で撮影 編集後、インスタの拡散機能を利用し参加者 10名がそれぞれ配信しました

11月8日 ひがし茶屋街

11月9日 国立工芸館周辺 石浦神社 金沢駅前など

11月9日 砺波市 かいによ苑 若鶴酒造 竈・炭三郎

11月10日 富山市 富山県美術館

## 【活動の成果や感想】

- 春の石川のウォーキングイベントに動画で北陸に興味を持った横浜の方が観光を兼ねて参加されました。
- 今回の講師から、ラ・シャンスでのパーティーのご希望があり、開催を予定しています。
- 「かいによ苑を美しく写してくれて別世界のようだ」と砺波のみなさんが喜んでくださいました。地元の方々にとっては当たり前のかいによ苑の柱や縁側ですが、その価値を感じていただけよかったです。
- 撮影中、旅行者の方が興味を持たれて、一緒に撮影をしました。昨年度も同様の事業を行いましたが、今回は観覧数だけでなくリアルで観光客の飛び入り参加があり、次のイベントに繋がるなど県外からの誘致を伴う成果を上げることができました。

<b>事業名</b>	UOZU GAME DAY for MUSIC 全国ゲーム音楽フェスタ in UOZU
<b>申請団体</b>	Uozu Youth Energy Generalists
<b>協働団体</b>	ラストエリクサーワンドオーケストラ
<b>申請区分</b>	広域交流事業



## 【活動内容】

魚津市新川文化ホールにて、「UOZU GAME DAY for MUSIC 全国ゲーム音楽フェスタ in UOZU」を開催し、大盛況のもと終えることが出来ました。日本初・北陸初のゲーム音楽専門演奏楽団の合同演奏会は、予想以上の来場者がお越しになり、地域活性化、関係人口増を大いに、富山・魚津を地域内地域外にPRできたイベントになりました。

延べ総来場者数：約 6,000 名 （うち合同演奏会指定席 1000 席完売）

<来場者の声一部抜粋>

- ・これが無料だなんてとんでもないです！またやってください！（次は有料でも来ます！）
- ・富山県内でこれだけの演奏会ができるのはびっくりです。（ましてや魚津で。）来年もぜひ！！
- ・在り来りですが本当に素晴らしいかったです。ずっと涙が止まりませんでした。人生で初めてのオーケストラだったので初めて生の音楽というものを聞けた気がします。足場の悪い中遠方から集まってこんな素晴らしいものが出来るのかと感動しました。魚津に住んでいてよかったです。自身の一生の思い出になると思います。

## 【活動の成果や感想】

このイベントを通じ、地域の未来を担う若者たちに「地方でも全国を巻き込んでこのようなことができる」ということを体感してもらい、また富山県、魚津市の魅力を広く発信し、観光促進・企業誘致・人口増加に繋がる活動の基盤となり、関係人口を増進し、新たな地方の可能性を示すことができました。

今後とも、富山県・魚津市の発展に向けて、活動して参りますので、どうぞよろしくお願ひ致します。

この度は、誠にありがとうございました。

<b>事業名</b>	がん患者と医学生・医師の対話から生まれるウェルビーイング
<b>申請団体</b>	Medipathy
<b>協働団体</b>	一般社団法人キャンサーペアレンツ
<b>申請区分</b>	ワカモノ活動促進事業



## 【活動内容】

がん患者と医学生の交流会では、富山県内外の医学生 13 名が参加し、がん患者との直接的な対話を通じて患者理解を深める機会を設定しました。本事業について、医学教育学会において、全国の医学部教員約 30 名に対し、富山発の医学教育の事例として、患者から学ぶ一患者の語りを聞き対話することから医学生が得るものと題して発表し、観察と討論の会でも全国規模のネットワーク構築を進めました。さらに、製薬コンソーシアムでの登壇により、東京や世界拠点を持つ製薬企業社員 40 名に本事業の意義を発信しました。これらの活動を通じ、キャンサーペアレンツの協力の下、がん患者会同士や他の患者会との交流が生まれ、地域や疾患の枠を超えたつながりを構築しました。

## 【活動の成果や感想】

今後は、がん患者に限らず希少疾患患者会と連携し、支援が行き届きにくい分野への取り組みを広げていきます。また、今回の発表や活動を基に、富山発の教育モデルを全国の医学生や教育機関へさらに普及させるとともに、製薬企業と患者、医学生が共同で学べる場を大規模に展開していくことを目指します。全国紙への掲載も予定されており、社会全体に向けた認知度向上や効果も期待されます。

事業の実績は、個人や団体起点の発表にとどまり、富山県発というものが見えにくいため、富山県発という事例を県、大学といった公的機関からもバックアップしていただくと、関係人口 1,000 万人により寄与できるのではないかと思いました。

<b>事業名</b>	バンブーオブジェ制作を通した、未来を担う若者の地域活性への参画事業
<b>申請団体</b>	特定非営利活動法人立山クラフト舎
<b>協働団体</b>	富山県立雄山高等学校
<b>申請区分</b>	ワカモノ活動促進事業



### 【活動内容】

放置竹林は、過疎地域が抱える課題の一つです。この問題に対し、保全管理が必要な竹を切り出し、雄山高校の生徒 7 名と NPO 法人立山クラフト舎が協働で 10 月 26・27 日に開催された「立山 Craft2024」当日に飾る、全長 24m 「Bamboo オブジェ」の制作に取り組みました。

制作指導を、石川県を拠点に活躍するバンブーアーティスト TAKETOKI が担当し、雄山高校生が中心となり、竹の伐採・割く作業・鉈で削る作業、輪を作る準備作業を行いました。また、会場内での組み立ては、実行委員と立山町総合公園を拠点に活躍する IMF BANDITS 富山の選手が加わり組み立てを一緒に行いました。

### 【活動の成果や感想】

全国から物作りの作家が集まるクラフトフェア「立山 Craft」は、地域活性を目的に生まれたイベントです。今回、10 周年を迎える節目に、地元雄山高校の生徒とともに地域の竹を使った全長 24m の作品制作に取り組む機会を得ました。

参加した学生は町外から通っている生徒も多く、初めて訪れた山側が、魅力的なエリアとなってきたことに感じる生徒が多数でした。これまで抱いていた里山のイメージが大きく変わる機会となり、今回の作業工程を通じて、竹を身近に感じ地域資源として理解を深めるきっかけとなりました。

イベント当日は 2 日間で約 6,000 人が来場し、オブジェ周辺は多くの子供たちで賑わいました。今後も若者たちを巻き込み、魅力的な企画づくりを進めていきたいと考えています。

<b>事業名</b>	若者の意見を取り入れた居場所・相談マップ等の作成
<b>申請団体</b>	一般社団法人 富山県若者生きづらさ寄りそいネットワーク協議会
<b>協働団体</b>	学生有志の会
<b>申請区分</b>	(ワカモノ活動促進事業)



## 【活動内容】

県内の各種居場所や相談窓口をマップにまとめました。作成にあたり、申請団体である当協議会（若者支援を行う 27 の団体・個人で構成）のネットワークを活用、および協働団体である学生有志の会と連携して作成しました。

マップの内側ページでは、各居場所等の特徴（事業）をアイコンで表示した他、各居場所の所在地を富山県地図と関連付けて表示し、分かりやすくしました。

本事業で作成した QR コードは、各団体の概要が書かれた専用ページに移動し、一覧の中から選択し、概要を確認後、一覧に戻ることができます。容易に各団体を比較検討することができ、利便性の向上を図りました。マップは 10,000 部作成し、各種団体や行政機関、教育機関に配布しました。

## 【活動の成果や感想】

主な感想を紹介します。「一目で見やすく分かりやすいマップだと思います。web ページから詳細な情報を得ることができる良い方法だと思いました。」「背景が柔らかく温かい雰囲気で、私自身がこのマップを見かけた際には手に取って見てみようと思うと思いました。」「このマップが出来た際には、生きづらさを抱え、居場所を求めている生徒さん等及びそのご家族の方などに届き、それにより少しでも何かヒントが得られるものになって欲しいと思います。」「マップのデザインや表記は見やすく、また分かりやすいもので素晴らしいと思いました。」「支援については具体的な場所や物が記載されており、支援を提示することで見える化につながっていると思います。」「実際に生きづらさを抱えている若者が一歩を踏み出すことは簡単なことではないと考えます。具体的に若者が抱える生きづらさ等を記載することで『こういった生きづらさを抱えているのは自分だけではない』といった孤独感の緩和につなげができるのではないかと思います。」「とても素敵なお居場所マップで驚きました。二次元コードも有効に活用されていて紙面以上に情報量があってとても良いと思いました。」

<b>事業名</b>	都市部学生による伝承芸能の復活と交流で山の中を元氣にするぞ
<b>申請団体</b>	NPO 法人利賀山川まもる
<b>協働団体</b>	北豆谷獅子方 慶應大学利賀プロ
<b>申請区分</b>	(広域交流事業、ワカモノ活動促進事業、県民協働事業)



## 【活動内容】

伝統の獅子舞が中止となっていた過疎地の南砺市利賀村の北豆谷地区の獅子舞を、都会の学生が復活させようと、発起して練習を重ね住民に披露するだけだなく、都市部でも獅子舞を演じ山村の伝承文化の発信に大きく貢献した。合わせて、そば打ちやわら細工、山菜などの食体験も実施し、それらの魅力を都会のマルシェや物産展で自ら PR、発信し、山間僻地の利賀の魅力発信に取り組み、地域の交流促進、元気づくりに活躍している。

## 【活動の成果や感想】

都会育ちの人が増える中で、地方が持つ自然や人の豊かさを知らない人も増加しており、地方と都市の繋がりが希薄化している。そこで、都市部の人が継続して地域に来てもらえるような活動を学生や若者と議論しながら進めている。

自然風土や山の生活の魅力を伝えるマルシェや物産展での発信は、お互いに得るもののが有り、新年度は山歩きのハイキングツアーなども開催される見込みで、持続可能な観光業の確立につながっている。

<b>事業名</b>	高齢者の孤独・孤立防止を目的とした「健康生きがいインストラクター養成講座」開催とボランティア活動の促進
<b>申請団体</b>	特定非営利活動法人キャリアネットワーク北陸
<b>協働団体</b>	富山社会人大楽塾
<b>申請区分</b>	県民協働事業



### 【活動内容】

- ・高齢者の孤独・孤立防止のためにミドル・シニア世代の人たちが気軽にできる支援活動を考え、「健康生きがいインストラクター養成講座」を開催しました。
- ・前段に、支援活動への意識啓発を図るため、南砺市長による特別講演会とフォーラムを開催しました。高齢者の孤独・孤立防止のために南砺市が率先して取り組まれている事業について、南砺市長による講演とフォーラムを行い、多くの参加者から賛同を得ました。
- ・「健康生きがいインストラクター養成講座」については、9月から11月までの間に3回シリーズで開催し、18名が受講しました。

### 【活動の成果や感想】

- ・特別講演会とフォーラムについては、60名を超える参加があり、初めてこの行政取組を知った、自分の居住地域でも同様の取組が行われることを希望するなどの感想が多く寄せられ、少なくとも参加者の意識啓発に成果があったと考えます。(アンケート集計より)
- ・「健康生きがいインストラクター養成講座」については、3回という限られた時間数の中での学びではありましたが、各回の講座は充実しており、受講者からは楽しく学ぶ機会を得たという感想が寄せられました。(アンケート集計より) 成果については、自分や家族、近隣の高齢者の方には大いに活用できる一方で、直ちに福祉施設に出向いて支援活動をするには時間がかかるように思われます。また、福祉施設への支援活動日程と受講者都合との調整も必要なため、今後無理のない範囲で調整していくことになりました。

<b>事業名</b>	外国人住民や自閉症・発達障害の人たちがいる場合の避難所運営
<b>申請団体</b>	NGO ダイバーシティとやま
<b>協働団体</b>	富山県自閉症協会
<b>申請区分</b>	県民協働事業



## 【活動内容】

- 令和6年10月29日 外国人キーパーソンや自閉症・発達障害の支援者、防災士、行政職員を交えて、災害時における避難所の在り方を考えるセミナーを開催
- 令和7年1月13日 外国人住民、自閉症・発達障害の当事者も交えたセミナー「災害時に助け合うため できること・手伝って HELP カード作成ワークショップ」および能登半島地震の避難所でも好評だったパキスタンカレーの炊き出し体験
- 令和7年1月14日 外国人留学生向け「防災教育および災害サポーター養成ワークショップ」
- 令和7年2月7日 外国人留学生向け災害サポーター研修

## 【活動の成果や感想】

多様な国籍の外国人の方や、自閉症当事者（ご家族）、支援者、防災士、行政職員も含む多種多様な人が参加するなかで、災害時に助け合うことを話し合うワークを行った。

1回目のセミナーでは外国人住民や自閉症・発達障害のある方の避難所や避難生活について考えるワークを行い、2回目のセミナーでは「自分ができることカード」と「手伝ってほしいカード」を作成し、避難所の支え合いを考えるためにカードづくりを行った。カードを作成する過程で、当事者としての困りごとの意見や、支援者としてできることの意見が数多く出てくるため、避難所運営に係る外国人住民・社会的マイノリティ等意向調査のヒアリングの場として活用し、必要に応じて深堀りしたヒアリングを実施し、その意見をとりまとめた。

また留学生向けに防災の講義で基礎知識を学んでもらい、さらに自身が災害サポーターになれるようにワークショップを行ったことで、外国人留学生に対して防災意識の向上を促し、若い彼らが災害時に地域の力になれるこことを実感してもらった。

一連のセミナーを通して感じたことは、地域に住む多様な人々が、小さな「できること」を持ち寄れば、それはとても大きな力になる、ということである。

<b>事業名</b>	城端線・万葉線 沿線魅力再発見
<b>申請団体</b>	RACDA 高岡
<b>協働団体</b>	しかんじ棚田を護る会
<b>申請区分</b>	県民協働事業



### 【活動内容】

11月23日 JR福光駅での「駅なか授業」の開催

「駅なか授業」はJR福光駅構内の待合室で、高校生・大学生らと富山県西部の公共交通の利便性向上策や、城端線の列車・駅構内を用いた「交通まちづくり」を富山大学 本田教授や富山大学・豊田工業大学、高岡南高校の学生らからの発表を聞き、出席者と意見交換を行った。

また、事業全体で大学生・高校生のPBL授業(課題探究授業)にRACDA高岡が参画し若者世代と富山県西部の「交通まちづくり」を共に考えた。

### 【活動の成果や感想】

RACDA高岡としかんじ棚田を護る会がこの事業で協働することで、城端線沿線 各地のまちづくり・にぎわいづくりにつなげた。人が集まるJR福光駅などでマルシェを開催したり、棚田でサツマイモ・里芋堀りを開催し互いに参加することで異なる分野で活動する両者が交流した。今後も2つの団体が鉄道沿線でのマルシェやイベントを共に開催により、関係人口拡大がかかるうであると感じた。

RACDA高岡は、高校生・大学生たち、若い世代との連携で地域交通の利便性向上と課題解決を共に考え「駅なか授業」などで地域の方々とも考えることが出来た。

令和7年度も高岡南高校課題探究授業、富山大学PBL授業と市民(RACDA高岡)が連携することを計画している。

南砺市志観寺地区(中山間地の耕作放棄・獣害対策)や高岡市雨晴地区(観光の振興とその弊害の解決)の方々と連携して地域課題の解消にあたる計画を現在立てている。

しかんじ棚田を護る会では、この関係人口を増やす取組みにより、地元・道の駅・東京の企業家との連携が出来た。現在インドネシア人たち外国人観光客と南砺市に移住を考える方たちと共に、5月18日棚田で手植えによる田植えを計画している。継続して志観寺地区での農業体験会にインバウンド観光客の誘客を行う。

<b>事業名</b>	北陸・東海地区年長部門事業
<b>申請団体</b>	一般社団法人ガールスカウト富山県連盟
<b>協働団体</b>	富山行政相談委員女性懇話会
<b>申請区分</b>	県民協働事業



### 【活動内容】

- 日本連盟プログラム「クリエイティブチャレンジプログラム研修」  
自分の周りの身近な問題を発見し、手を動かしながら創造的なアイデアを育てるプログラム。このチャレンジを通し、それぞれの創造性をいかし、自分や周囲、社会のために行動出来る力を培う。
- 富山行政相談委員女性懇話会「国民と行政の架け橋」研修  
行政の仕組みと、行政相談委員の存在や役割を知り、自分たちで身近なモヤモヤを解決するためには声を上げることが出来ることを知る。  
住みよい社会・未来の実現に向け、クリエイティブチャレンジプログラム研修の学びを活かす。
- 県内スカウト実行委員主体の企画、実施によるプログラム  
高校生年代のスカウトが中心となって3日間、参加者全員が楽しく充実した時間を過ごすための創意工夫をする。
- 富山県内視察・富山県の魅力アピール  
富山の食文化や開催地砺波の紹介、自然豊かな富山県、雨晴海岸、勝興寺等の視察を通して富山を好きになってもらい来県者を増やす。
- 事後研修  
研修当日の学びをふりかえり、社会においての自分の役割、責任を再認識する。

### 【活動の成果や感想】

今回の事業開催に際し、多くの北陸・東海地区のガールスカウト会員（中学生、高校生、指導者）の参加があり、充実した研修を行なうことができた。また、参加者の7割近くが今まで国民と行政の窓口である「行政相談制度」の存在、役割を知らなかつたので出前講座は大変興味深いものだった。

ガールスカウトの『自分自身と他の人々の幸福のために出来ることを自ら考え、行動につなげる』の実現のため、自分の身の回りのコミュニティに関心をもち問題点に気付くことが大切だと学んだ。

今回、協働したことで私たちガールスカウトは、今後も常に自分の未来を切り拓くための声を上げる一方でとして「行政」があり、行政に届ける事で『誰もが住みよい幸せな社会実現』に向かうのではないかの声が多く上がった。